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令和元年 第３回糸島市議会定例会 一般質問概要 

日程 順 議員名 件  名 

９月１３日 

（金） 

１ 笹栗 純夫 
コミュニティセンター化の時期と合わせて、行政区役員の成り手不足を解消しないか。 

軽自動車納税証明書（継続検査用）発行システム導入を。 

２ 波多江 貴士 
中小企業の発展と地域経済の活性化について 

離島振興について 

３ 加茂 正彦 

福岡ソフトバンクホークスとの連携について 

移動難の市民の対応について 

九州大学との連携による糸島農業の発展の可能性について 

４ 後藤 宏爾 
海洋プラスチックごみを含めた漂流ゴミ等の処理に対する財政支援について 

市内で運行しているバスの充実に向けた運転手の確保について 

９月１７日 

（火） 

１ 川上 伸悟 人口減少と後継者不足について 

２ 平田 雅紹 

避難警戒レベル発令について 

高齢者運転免許返納について 

市税の増収施策について 

３ 徳安 達成 
不登校児童生徒への支援について 

全ての児童生徒が豊かな学校生活、安心して教育が受けられる学校の環境について 

４ 栁 明夫 
第２次長期総合計画の計画体系、基本構想、基本計画（案）について 

民生児童委員の負担軽減、支援が必要な人が増える中での地域福祉活動のあり方について 

９月１８日 

（水） 
１ 伊藤 千代子 

５０億円の雷山運動公園の建設と既存施設の統合廃止について 

旧樋の口ハイランドの民間業者への貸付について 
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９月１８日 

（水） 

１ 伊藤 千代子 
保育所財産の無償譲渡について 

桂田踏切廃止後の交通不便の実態と対応について 

２ 松月 よし子 
防災行政としての女性消防団導入のための新たな推進について 

糸島クリーンセンターごみ溶融施設について 

３ 三嶋 栄幸 
身近な公園の整備について 

福岡市との合併検討について 
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令和元年 第３回 糸島市議会定例会 一般質問概要 

日程 順 議員名 件  名 要  旨 

９月１３日 

（金） 
１ 笹栗 純夫 

コミュニティセンター化の

時期と合わせて、行政区役

員の成り手不足を解消しな

いか。 

（１）１６３行政区長の男女比と年齢構成はどのようになっているか。 

（２）市行政を支えていただいている行政区長の仕事量は適正であるか。 

（３）校区の役員に準じた行政区役員体制を敷いてあると認識しているが、類似した役員や兼

務できる役員はないか。（要するに）スリム化できないか。 

（４）民生児童委員の推薦などご苦労されているとお聞きする。行政区内から出た沢山の要望

の優先順位決めに苦慮されているのではないか。行政としてお手伝いすることはないか。 

（５）市民の方から出た要望をお聞きする方法が、「市民から直接行政へ依頼」「隣組長を通し

て区長から市へ要望申請」「市議会議員、県議会議員へ要望依頼」があるが、要望の種類

によって、どこに相談をすれば良いかある程度の線引き（ガイドライン）が必要ではな

いか。 

（６）コミュニティセンターが、まちづくりの拠点施設と明確に位置付けされることにより、

それに連動して行政区組織も体制を敷く必要があるのではないか。 

（７）行政区役員の成り手不足は、回避しなければならない、「令和時代に相応しい行政区のあ

り方」について区長さんをはじめ学識経験者のお知恵を借りて検討する「新時代に相応

しい行政区の在り方」（仮称）を諮問していただけないか。市長に答弁をお願いする。 

軽自動車納税証明書（継続

検査用）発行システム導入

を。 

（１）糸島市及び全国の軽自動車、普通乗用車の所有台数をお聞きする。 

（２）窓口で軽自動車納税証明書（継続検査用）を申請された件数は、平成３０年度で何件で

あったか。 

（３）申請して、発行までに要する時間は、平常時、繁忙時、それぞれどの位いか。 

（４）普通自動車の場合、平成２７年４月１日からペーパーレス化が始まり納税証明書の提出

義務はない。軽自動車もペーパーレスする必要があるのではないか。見解を伺う。 

（５）今回、視察訪問した滋賀県長浜市のほか、福井市、越前市、鯖江市、彦根市などが軽自

動車納税証明書（継続検査用）発行システム導入している。糸島市も導入を検討しない

か。市長に答弁をいただく。 
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９月１３日 

（金） 

２ 波多江 貴士 

中小企業の発展と地域経済

の活性化について 

（１）本市の現状、特徴と課題について 

（２）糸島市商工業振興計画について 

（３）更なる発展へ向けた取り組みと今後の展望について 

（４）糸島の個性を活かした中小企業・小規模企業振興条例の制定について 

離島振興について 
（１）姫島の現状と課題について 

（２）離島振興計画の現状と今後の取り組みについて 

３ 加茂 正彦 

福岡ソフトバンクホークス

との連携について 

（１）包括連携協定について 

（２）現在の連携事例について 

（３）今後の連携推進に向けて 

移動難の市民の対応につい

て 

（１）市バスと自主運行バスの比較について 

（２）自主運行バスの更なる充実の可能性について 

（３）介護タクシーの現状について 

（４）高齢者、障がい者等、移動難の市民への今後の対策について 

九州大学との連携による糸

島農業の発展の可能性につ

いて 

（１）現在の九州大学との連携・交流事業の現状について 

（２）糸島農業産学官連携推進協議会の活動について 

（３）オンキャンパス農場の整備に伴う、今後の連携について 

（４）研究はキャンパス農場、実践・実証は糸島のフィールドを使い、糸島サイエンスファー

ムが構築できないか。 

４ 後藤 宏爾 

海洋プラスチックごみを含

めた漂流ゴミ等の処理に対

する財政支援について 

（１）国から福岡県に対して漂流ごみ等に関する通知が出されたが、糸島市はどう受け止めて

いるか。 

（２）他の自治体の取り組みから糸島市として、独自に対策を検討すべきではないか。 

市内で運行しているバスの

充実に向けた運転手の確保

について 

（１）市内におけるコミュニティバスの状況について 

（２）自主運行バスの状況について 
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９月１７日 

（火） 

１ 川上 伸悟 
人口減少と後継者不足につ

いて 

（１）現状の人口増加率について 

（２）本市の未婚率推移について 

（３）今後の人口減少対策について 

２ 平田 雅紹 

避難警戒レベル発令につい

て 
（１）警戒レベルの発令・解除は自治体で行うのか。 

高齢者運転免許返納につい

て 

（１）免許返納件数は。 

（２）糸島市の返納者への優遇措置は。 

（３）事故防止装置取り付けへの補助金について 

（４）高齢者のコミュニティバスの利用状況は。 

市税の増収施策について 

（１）直近５年間の人口推移と市税推移について 

（２）将来人口の予測は。 

（３）宅地開発地区の人口推移について 

（４）宅地開発事業に伴う固定資産税収の推移について 

３ 徳安 達成 

不登校児童生徒への支援に

ついて 

（１）不登校の現状について 

（２）不登校児童生徒の学習等の評価について 

（３）市内のフリースクールの現状と子ども達の状況の把握について 

全ての児童生徒が豊かな学

校生活、安心して教育が受

けられる学校の環境につい

て 

（１）不登校の原因について 

（２）少人数学級の拡充について 

（３）適応指導教室、不登校対応指導員の拡充について 
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９月１７日 

（火） 
４ 栁 明夫 

第２次長期総合計画の計画

体系、基本構想、基本計画

（案）について 

（１）計画体系（案）まちづくりの基本方針の「自立度の高いまちづくり」について 

（２）重点課題の「稼ぐ・経済活性化」について 

（３）農林水産業は、経済の自立と糸島の魅力を高める最強の軸としての位置付けを明確に。 

（４）全県平均より低い地域経済循環率をどう向上させるか。 

（５）市民の暮らし・福祉の安定、向上を図ることは、経済活性化、好循環実現の基本的な柱

ではないか。 

（６）地域経済活性化の法的な枠組みの整備について 

（７）農林水産業地域の人口減少対策、コミュニティ・集落の維持について 

民生児童委員の負担軽減、

支援が必要な人が増える中

での地域福祉活動のあり方

について 

（１）民生児童委員に求められている役割と活動の現状 

（２）民生児童委員の見守り活動と行政の責任、役割について 

（３）民生児童委員の災害時の役割と見守り台帳、避難行動要支援者名簿について 

（４）地域支え合い会議の役割、活動はどんなものになるのか。 

（５）地域での経済格差の拡大、単身世帯・一人親世帯の増加などこれから予想される事態へ

の対応をどうするのか。 

（６）民生児童委員の活動費について 

９月１８日 

（水） 
１ 伊藤 千代子 

５０億円の雷山運動公園の

建設と既存施設の統合廃止

について 

（１）志摩、二丈、前原の廃止統合予定の施設はどこか。 

（２）５０億円の運動公園入札状況はどうなっているか。 

（３）運動公園建設の請願について 

（４）雷山の運動公園に反対し、「身近な施設の維持」「バス路線の拡充」を願う住民要望につ

いて 

旧樋の口ハイランドの民間

業者への貸付について 

（１）（有）パシフィックネットワークに対する土地代、建物代の合計貸付料金が、年間約１０

万円となっている法的根拠について 

（２）（有）パシフィックネットワークと締結した平成２６年度の契約書の法的根拠について 

（３）（有）パシフィックネットワークと締結した平成２４年度の公正証書による契約内容と法

的根拠について 

（４）施設カルテとの整合性について 
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９月１８日 

（水） 

１ 伊藤 千代子 

保育所財産の無償譲渡につ

いて 

（１）社会福祉法人春陽会に対する深江保育所財産の無償譲渡について、有償譲渡を検討した

公文書は存在するか。 

（２）社会福祉法人春陽会に対する深江保育所財産の無償譲渡について、議会へ説明を行った

公文書は存在するか。 

（３）社会福祉法人春陽会に対する補助金について、無償譲渡前とその後で、金額はどう変わ

ったか。 

桂田踏切廃止後の交通不便

の実態と対応について 

（１）桂田踏切廃止後とそれ以前の近隣踏切の交通事故の発生件数、及び消防、救急車両への

影響について 

（２）桂田踏切の再利用を願う住民要望について 

（３）潤のアンダーパス建設の危険性について 

２ 松月 よし子 

防災行政としての女性消防

団導入のための新たな推進

について 

（１）女性消防団の推進について 

  ①国の推進状況について 

  ②国、福岡県、近隣自治体の現状について 

（２）糸島市消防団の現状と課題について 

  ①糸島市消防団の団員確保の状況について 

（３）防災行政としての取り組みについて 

  ①消防本部、消防団、危機管理課のすみわけ、連携について 

（４）検討、実行する判断決定のあり方について 

  ①消防長と消防団長の連携について 

  ②条例、規則について 

（５）女性消防団の必要性について 

  ①女性消防団に期待する活動について 

  ②想定される女性消防団の組織、活動のあり方について 

（６）女性消防団導入について 
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９月１８日 

（水） 

２ 松月 よし子 
糸島クリーンセンターごみ

溶融施設について 

（１）ごみ処理基本計画について 

  ①中間目標年度 2020を迎えるにあたっての現状と課題について 

（２）ごみ焼却溶融施設について 

  ①最終処分場のあり方について 

  ②溶融飛灰と埋立飛灰について 

  ③地域住民説明と合意について 

（３）公共施設等総合管理計画においての見通しについて 

  ①ごみ処理広域化計画について 

  ②災害廃棄物処理計画について 

  ③平成 26～28年度中間改修工事（糸島市クリーンセンターごみ焼却処理施設基幹的設備改

良事業）による延命化後の見通しについて 

３ 三嶋 栄幸 

身近な公園の整備について 

（１）糸島市の公園整備の状況について 

（２）子育て世代の公園整備に関するニーズを把握されているか。 

（３）今後の身近な公園の整備について 

福岡市との合併検討につい

て 

（１）サイエンス・ヴィレッジの進捗状況について 

（２）波多江駅より鉄軌道の実現性について 

（３）都市計画税の導入の可能性について 

（４）今後の財政力の見通しについて 

（５）福岡市との合併検討について 

 

 


